

DIARIO DE PALMA.

JUEVES 3 DE OCTUBRE.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA. . . Librería de D. F. GUASP, calle *d'en Morey*, 40.
 MAHON. . . D. Matías Mascaró.
 IBIZA. . . D. Joaquín Cirer y Miramont.

Mañana... (Sale el sol á 5 h. 59 ms. y se pone á 5 h. 38 ms.
 (Sale la luna á 6 h. 40 ms. de la mañana y se pone á 5 h. 22 ms. de la tarde.
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar al medio día 11 h. 51 ms.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Mallorca, por un mes 40 rs.
 En Menorca e Ibiza, por id. franco de porte. . . id.
 En los demas puntos del reino, por id. id. . . id.

CORREO DE HOY.

El vapor correo *Rey D. Jaime II* ha fondeado en este puerto sin la menor novedad á las 6 3/4 de la mañana, procedente de Valencia, conduciendo la correspondencia pública y 34 pasajeros.

De los periódicos que hemos recibido tomamos las siguientes noticias:

MADRID 26 DE SETIEMBRE.

Hoy publica la *Gaceta* el real decreto promoviendo al empleo de teniente general de la armada, para cubrir vacante al jefe de escuadra D. José Ruiz de Apodaca y Berenguer.

— Podrá suceder que al cabo lleguen á acertar los periódicos que un día y otro repiten que el baron Tecco va á dejar á Madrid; pero nosotros estamos ciertos de que aun no ha recibido las últimas instrucciones de su gobierno, y que aun no deben considerarse como perdidas las esperanzas de un decoroso avenimiento.

— Hoy corre por Madrid la noticia de que los antiguos reformistas de 1853 se han organizado y tratan de fundar un periódico titulado la *Union Española*, que defenderá aquel pensamiento.

Dícese que los partidarios del mismo esperan que el gabinete encuentre obstáculos para llevar á cabo la reforma constitucional en un sentido liberal, cosa que desde luego nosotros negamos, y que se les proporcionará entónces la ocasion de llevar al gobierno sus ideas. Algo mas que esto hemos oido; pero creemos deber encerrarnos por ahora en una prudente reserva.

— Podemos asegurar del modo mas absoluto y terminante que el general Serrano no ha enviado su dimision de capitán general de la isla de Cuba. Esto supuesto, ni el gobierno ni el público necesitan ocuparse de los imaginarios pretendientes ó candidatos á dicha capitania general.

— El *Indicador* de Biarritz publica una interesante reseña de la vida en aquella poblacion. El autor de este artículo, que el *Memorial des Pyrénées* cree ser del Sr. Germout de Lavigne, termina con estas líneas: «España ha enviado lo mas ilustre, lo mas gracioso, lo mas rico para fundar aquí un puesto avanzado, una colonia pacífica. Es imposible resistir á una invasion semejante, se aceptan sus leyes, se adoptan sus colores, se habla su idioma. El emperador debe comprenderlo así, pues ayer mismo estaba comprando una gramática y un diccionario españoles.

— La *Iberia*, que debe estar bien informada en todo lo que se refiere al baron Tecco, anuncia ayer con el epigrafe de última hora que anteañoche se daba por segura la retirada de dicho diplomático. La *Epoca* de esta noche tiene por verosímil la noticia.

— Cabrera, segun asegura el *Español de Ambos Mundos*, no está en manera alguna dispuesto á seguir á D. Juan ni en Europa ni en América.

— El corresponsal del *Español de Ambos Mundos* en Paris, que suscribe sus cartas con el seudónimo de Rufino Aguilar, dice que se sabe

será un príncipe español el que ocupará el trono del imperio mejicano, con el consentimiento de la Europa; llevando á aquel hermoso pais instituciones completamente liberales, constitucion á la inglesa, dos cámaras, libertad de imprenta, religion del estado la católica, apostólica, romana, pero con tolerancia absoluta de las demas religiones, y una organizacion completa del pais, hoy en tan espantoso desorden; que Inglaterra presenta por candidato á D. Juan de Borbon; que España y Francia están cerca de entenderse en la eleccion de otro príncipe español residente en Madrid, y por quien parece se interesa mucho S. M. la reina Isabel, y que el nuevo monarca mejicano dará una amnistía amplia, completa, absoluta, para rodearse de todos los hombres importantes de Méjico.

Idem 27.

Hoy se ha celebrado un consejo de ministros que ha durado desde la una hasta las tres de la tarde. En él habrán debido tratarse todas las cuestiones pendientes, y parece que en todas ellas ha reinado entre los ministros la mas completa conformidad en el modo de resolverlas. Esto demuestra cumplidamente la falta de fundamento con que el *Contemporáneo* de hoy habla de la probabilidad de una escision entre el presidente del consejo y el ministro de la gobernacion del reino. El señor duque de Tetuan marchará mañana al Escorial á poner en conocimiento de S. M. la reina las resoluciones del consejo.

— Anteayer por la noche entró en Algeciras el vapor Vasco de Gama, con pliegos del encargado de negocios de España en Tánger. A su salida de este último puerto entraba en el mismo el vapor Isabel II, que llevaba á su bordo al jefe de nuestra escuadra Sr. Pinzon.

— El general Prim cuyo nombre se entretienen en llevar y traer las oposiciones estos dias, atribuyéndole palabras é intenciones que seguramente no han salido de sus labios, ni entrado en su pensamiento; el marques de los Castillejos, pues, se encuentra hoy en su palacio de los montes de Toledo, donde ha querido depositar por sí mismo los restos de su perdida hija, y desde donde volverá regularmente á esta corte dentro de dos ó tres dias para seguir desempeñando su importante cargo de ingeniero general militar.

— La noticia de que los reformistas de 1853 tratan de fundar un periódico que defienda sus ideas, va adquiriendo mayores proporciones, llegándose á decir, no sabemos con qué fundamento, que la *Union Española*, que así se nombrará el periódico, saldrá bajo la direccion del diputado Sr. Aparisi y Guijarro, á quien auxiliarán como redactores, los señores Alerany, Sanchez y Galindo. Los que esto cuentan, suponen, y lo repetimos porque no creemos que en ello vaya ofensa alguna, que el nuevo diario tendrá por patronos á los señores Bertran de Lis, Necedal, Viluma, Tejada, Pezuela, Zapatero, Clonard y otros hombres políticos de las opiniones de los anteriores. Tambien dicen que ántes de pensar en la fundacion de la *Union Española* se ha tratado de adquirir la propiedad del *Pensamiento Español*; pero todos

convienen en que si hubo este proyecto ha fracasado.

— Anoche á las ocho y media llegó á Madrid, procedente del real sitio de San Ildefonso, el Sr. ministro de marina, marques de Sierra-Bullones.

— Un periódico de Sevilla ha dado nuevos pormenores acerca del ceremonial que usaban los afiliados de Loja. El neófito era introducido con los ojos vendados en la habitacion destinada á la ceremonia, en la cual habia una mesa con una calavera, un Crucifijo vuelto de espaldas, un bote con bálsamo, dos puñales en forma de cruz, y dos velas encendidas. Luego que estaba delante de la mesa se le destapaban los ojos, encontrándose en medio de dos hombres enmascarados asistándole dos puñales al pecho. En frente de la mesa estaba el jefe del círculo vestido con una túnica negra, teniendo la cara cubierta con horribles barbas, el cual recibia el juramento del candidato poniendo la mano sobre ambos puñales. Concluido el juramento levantaba su mano uno de los dos padrinos que acompañaban al nuevo afiliado y hacia con el puñal sobre la cabeza de este una leve herida, hasta derramar sangre, cuya herida era curada con el bálsamo que habia sobre la mesa. La ceremonia concluia con escupir al Crucifijo por detras y por delante. Las bases para la recaudacion de fondos, adquisicion de periódicos, etc., como todo cuanto se referia á los clubs, estaba organizada de una manera ingeniosa; pudiéndose asegurar que dada la señal pueden reunirse millares de hombres y dispersarse con suma celeridad.

Idem 28.

Hoy trae la *Gaceta* el real decreto mandando que D. Saturnino Calderon Collantes ministro de estado, cese en el desempeño interino del ministerio de la gobernacion, por haber regresado á Madrid D. José Posada Herrera.

— España que tiene en Méjico mayores intereses que otras potencias europeas no ha podido esperar á ponerse de acuerdo con la Francia y la Inglaterra para exigir la satisfaccion de los agravios que le han hecho, y para acudir á la proteccion de nuestros vejados y hasta asesinados compatriotas. España, pues, irá á Méjico, é irá sola y obrará conforme á lo que sus intereses y su dignidad le aconsejen, digan lo que quieran en contrario los periódicos ministeriales de Francia y de Inglaterra. Si despues estas dos potencias, con las que todavía no se ha formalizado negociacion alguna, quieren que España se les una para influir en beneficio de aquella desdichada república, el gobierno español no negará su concurso á esta obra de humanidad y de política. Pero entretanto, lo repetimos, el gobierno español cumplirá con su deber, acudiendo al llamamiento de los hermanos que tiene en América, y no dejará las armas mientras no queden aseguradas en aquellos paises las vidas y los intereses de los españoles.

— Los mismos que en política siguen las doctrinas de nuestro apreciable colega el *Contemporáneo*, se muestran sumamente disgustados de la actitud reservada en que aparece

el general Narvaez, cuyas ideas han querido conocer por medio de uno de sus mas íntimos amigos.

— Bajo la fe de su corresponsal de Turin, la *Iberia* anuncia que el baron Tecco tiene orden de retirarse inmediatamente, sin género alguno de transaccion que no conduzca á la entrega de los documentos que existian en los consulados del reino de Nápoles. Ignoramos si el baron Tecco tendrá las órdenes que dice nuestro colega, pero sabemos que hasta ahora no está formulada oficialmente la disyuntiva de que habla.

— Hoy á las doce del dia han partido para el Escorial todos los ministros con el objeto de celebrar consejo en presencia de S. M.

— Es ya oficial la noticia de que el dia 30 de octubre empezará la legislatura de 1861. En el consejo de esta noche firmará S. M. el decreto.

— Por el ministerio de marina se proyectan grandes reformas, encaminadas á aumentar las clases que forman el nervio de la institucion, tales como la mariñeria y la infanteria. Con este objeto parece que se fomentará el enganche voluntario por medio de grandes ventajas á los que se inscriban en aquellos cuerpos.

— Hallándose de paso en Saigon, procedente de la China, el general frances, Mr. Jamin, visitó los establecimientos militares y fortificaciones, y el 21 de julio fué invitado á una comida en la tienda de campaña del comandante en jefe de las fuerzas francesas, á la que asistieron todos los gefes del cuerpo y el coronel Palanca. Pocos dias ántes habia sido éste felicitado oficialmente por la honrosa distincion que de él habia hecho el emperador condecorándole con la legion de honor, por su brillante conducta en las jornadas de febrero. El nuevo comandante, Sr. Fajardo, estaba próximo á regresar á Manila: este valiente y pundonoroso oficial es uno de los que mas se han distinguido en la campaña de Cochinchina.

— Hoy habrá en el Escorial consejo de ministros, que presidirá S. M. la reina, á cuya firma se pondrán los decretos sobre cortes, de que hablamos mas arriba.

— Parece cosa ya decidida desde ayer que en la próxima legislatura el gobierno apoyará la reeleccion de la mesa del congreso, y que el presidente del senado será el señor marques del Duero.

— De Paris dicen que todos los periódicos de allí, sin distincion de colores políticos, dan la razon á España en la cuestion de Méjico; todos consideran que no tan solo para la dignidad de nuestra patria y para que se obtengan las reparaciones á que es tan acreedora, sino para que el mismo Méjico, presa de la mas horrorosa de todas las anarquías, la resolucion tomada por el gobierno español ha de producir excelentes resultados. Del mismo modo opinan los periódicos ingleses, tan opuestos siempre á que otras naciones se engrandezcan y adquirieran títulos á la consideracion general, y lo mismo sucede á los belgas y á los alemanes.

— Sabemos que el ministro de hacienda tiene asegurada la realizacion de una operacion de 200 millones de billetes del tesoro, en la que se

interesan todos los bancos de la nacion, y en términos muy ventajosos, para hacer frente á los créditos del presupuesto extraordinario, con los que tan grande y benéfico impulso se está dando al desarrollo de los elementos de riqueza y poderío del pais. Tenemos un verdadero placer al comunicar al público tan grata noticia, que llenará de júbilo á cuantos se precien de buenos españoles. De esta manera responde el capital á los detractores del crédito del tesoro.

— Dícese que en el consejo de ministros celebrado ayer se habló algo de los términos en que aparecerá concebido el discurso de la corona, y que este documento revelará el propósito del gobierno de reformar la reforma constitucional en un sentido completamente liberal y parlamentario.

— Tenemos nuevos y poderosos motivos para asegurar que los progresistas del senado, con raras excepciones, apoyarán decididamente al ministerio en la próxima legislatura.

— Desde ayer se habla mucho de los senadores que van á ser nombrados, siendo infinitos los nombres que con este motivo se han dado á luz. Algunas de las personas designadas sin duda alguna serán nombradas: pero ni son tantas como se dicen, ni todavía se ha fijado siquiera las que propondrá el gobierno á la corona. Acaso esto suceda de un dia á otro, pero todavía no ha tenido lugar.

— Adquierien mayor viso de probabilidad, los rumores de que va á disolverse nuestra escuadra del Mediterráneo; pero se nos figura que este asunto no se resolverá hasta que quede zanjada, como es de esperar, la cuestion de Marruecos.

— Personas amigas de la causa italiana, atribuyen al gobierno de Turin el vehemente deseo de que se encuentre un término conciliador y decoroso, de llegar á la solucion de la cuestion de los archivos napolitanos, sin llegar á un rompimiento con España.

— Háblase mucho de movimiento de gobernadores, pero no parece natural, supuesto que realmente no hay en la actualidad otro gobierno civil vacante que el de Badajoz.

— El duque de la Victoria vendrá en lo que resta de año á ocupar su asiento en el senado. Así lo escriben de Logroño á uno de nuestros colegas.

— Escriben de Cochinchina, que continuaban las negociaciones de paz entre los plenipotenciarios, y parece que con dicho objeto los annamitas construian un local para conferencias; el Sr. Palanca Gutierrez, segun se habia trasladado en el campamento, imponia condiciones muy honorosas y ventajosas para España, segun dice una carta de aquel pais.

— Las últimas noticias de Melilla dicen que continúa disfrutándose de una perfecta tranquilidad en la plaza, en la que siguen entrando los moros fronterizos con varios artículos de consumo que venden al momento. Las nuevas lanchas cañoneras destinadas á proteger á nuestros buques de los ataques de los cárabos rifeños, estaban ya varadas en aquella playa, y dispuestas á prestar el servicio á que se les destina.

— Todavía no se tiene noticia en

Madrid de haberse celebrado el consistorio que se dijo tendria lugar en Roma el 23 del actual. Segun las ultimas comunicaciones estaba en lo posible que se difiriera su celebracion hasta la semana proxima. Los prelados españoles que parece serán investidos con la purpura cardenalicia son los arzobispos de Santiago y Burgos, ambos de reconocida ciencia y de edad á propósito para llevar con utilidad de la Iglesia universal y de la de España por muchos años la honrosa dignidad que piensa conferirles la Santa Sede.

Idem 29. PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.

Reales decretos.

Usando de la prerogativa que me compete con arreglo al art. 26 de la Constitucion, y conformandome con lo propuesto por Mi Consejo de Ministros,

Vengo en decretar lo siguiente: Artículo único. Se declara terminada la legislatura de 1860.

Dado en San Lorenzo á veintiocho de setiembre de mil ochocientos sesenta y uno. Está rubricado de la Real mano.—El Presidente del Consejo de ministros, Leopoldo O'Donnell.

Usando de la prerogativa que me compete por el artículo 26 de la Constitucion, y de conformidad con lo que me ha propuesto Mi Consejo de Ministros,

Vengo en decretar lo siguiente: Art. único. Las Cortes del Reino se reunirán en la capital de la monarquía el dia 30 de octubre del presente año.

Dado en San Lorenzo á veintiocho de setiembre de mil ochocientos sesenta y uno. Está rubricado de la Real mano.—El Presidente del Consejo de ministros, Leopoldo O'Donnell.

Usando de la prerogativa que me compete por el art. 30 de la Constitucion, y de conformidad con lo propuesto por Mi Consejo de ministros,

Vengo en nombrar presidente del Senado para la proxima legislatura, al capitán general D. Manuel de la Concha, marques del Duero; y vice-presidentes, á D. Pedro Colon, duque de Veragua; á D. Claudio Anton de Luzuriaga, al teniente general D. Manuel de Soria, y á don Mariano Patricio de Guillamas y Galiano, marques de San Felices.

Dado en San Lorenzo á veintiocho de setiembre de mil ochocientos sesenta y uno. Está rubricado de la Real mano.—El Presidente del Consejo de ministros, Leopoldo O'Donnell.

El Pensamiento Español, sin conceder ni negar que se le hayan hecho proposiciones para la cesion de dicho periódico á los fundadores de la Union Española, dice que los propietarios del Pensamiento no han pensado ni por un instante en ceder su propiedad.

Segun la España Militar, el reglamento de casamientos que está redactando el tribunal supremo, parece que se refiere á Ultramar principalmente, y que tratará entre otras cosas de las pensiones que deben disfrutarse las viudas, y del derecho de residencia en la Península. El citado periódico cree que es natural que por analogia se modifique el reglamento actual de retirados en Ultramar.

El mismo dia en que se botó el agua desde el arsenal del Ferrol la fragata Nuestra Señora del Patrocinio se trasladó á aquella ciudad el capitán general Sr. Aleson, y despues de asistir á aquel acto, revisó y examinó escrupulosamente todas las obras de fortificacion que se están ejecutando en dicha plaza, las cuales se llevan á cabo con la mayor solidez y bajo todas las condiciones mas modernas del arte de fortificar.

Ayer, dice un periódico de Sevilla del 27, pasó por esta el Sr. Rizo,

nuestro cónsul en Tánger y primer dragoman de la representacion española, en el imperio marroquí, de la corte, á donde se dirige, llamado por telégrafo: se cree sea para recibir y acompañar á la embajada presidida por Muley-el-Abbas, la cual asegura regresará por Sevilla, cuando evacue su cometido.

Parece que la goleta de hélice Santa Teresa, se está preparando en Barcelona para proceder al reconocimiento del cable eléctrico submarino que une á la península las islas Baleares.

La reorganizacion de la comision de monumentos artísticos de la provincia de Alicante, comienza á dar buenos resultados, pues se ha dispuesto que un arquitecto pase á Orihuela para estudiar la restauracion del convento donde existe el museo y biblioteca provincial. También la comision ha pasado una circular á todos los curas para que formen y manden á la misma una nota de las pinturas y obras de arte algo notables que haya en sus iglesias.

La goleta Edetana salió ayer de Málaga para Melilla, llevando á su bordo 89 soldados del batallon de San Fernando, cajas de medicina y dinero para aquel presidio.

Las últimas noticias de Logroño anuncian que los heridos á consecuencia de la catástrofe del 19, continúan en buen estado. Las personas que habian sufrido fracturas eran doce. Ademas nos dan la triste nueva de que tres quedaron muertas en el hundimiento.

Ayer empezó la eleccion del nuevo ayuntamiento de Loja en medio del mayor orden y con grande concurrencia: constituidas ayer mismo las mesas, la eleccion continúa, votándose sin oposicion la candidatura propuesta por los amigos del gobierno.

La España dice, que los términos probables de la intervencion armada de Inglaterra, Francia y España en Méjico, son los revelados por el Morning-Post. Nosotros, sin embargo, estamos en el caso de manifestar, que podrá ser que Inglaterra proyecte lo que el Morning-Post dice, para el momento en que tenga que obrar de acuerdo con España y Francia; pero que esto no impedirá que España obre por sí sola é inmediatamente en Méjico en defensa de sus intereses, en desagravio de nuestras ofensas y para proteger á nuestros compatriotas.

El 19 entraron en Tánger dos soberbios caballos y varios mulos cargados de objetos de muchisimo valor, que son el regalo que manda el emperador de Marruecos á la reina de España.

Idem 30.

Nuestra augusta soberana ha manifestado su deseo de que se suspenda la ejecucion del reo Angel Sala, sentenciado á la última pena por la audiencia de Cáceres, para indultarlo en el caso de que las circunstancias del delito consintieran la aplicacion del indulto.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier han salido hoy del Escorial á las doce y media para llegar esta tarde á Madrid. SS. AA. descansarán todo el dia de mañana en esta corte y pasado mañana sin falta emprenderán el camino para Andalucía.

S. M. la reina recibió ayer en audiencia particular á nuestra distinguida compatriota, la señora Doña Carolina Coronado de Perry, con sus preciosas niñas. Tanto S. M. la reina como el rey, que se hallaba presente, estuvieron en extremo amables con la apreciable esposa del diplomático anglo-americano, y la acompañaron al cuarto de los príncipes para que las niñas vieran á SS. AA.

S. M. el emperador de los franceses, ademas de visitar á Irun, hizo ayer tarde una excursion á la isla de los Faisanes.

Procedente de Alicante llegó ayer á las doce á Málaga el Sr. marques del Duero sin novedad.

Por la vía de Inglaterra hay noticias de la Habana que llegan al 7, y de Puerto-Rico con fecha del 8. A estas fechas la tranquilidad y la salud pública seguian sin alteracion.

Procedente de Fernando Póo entró ayer en San Fernando el vapor San Antonio, y salió para aquella isla el vapor Leon. También salió del mismo punto para Algeciras la goleta Buenaventura, de cuya llegada tenemos tambien noticia.

El correo que llegó á Cochinchina últimamente, procedente de Europa, llevó trece medallas militares para otros tantos soldados españoles dadas por el emperador Napoleón.

El primer ayudante médico señor de Nalda, que ha montado lo mejor posible con los recursos de que dispone el servicio sanitario, en el campo español en Cochinchina, parece haberse dedicado en los momentos que las atenciones que sobre él pesan y se lo permiten, á la redaccion de un interesante trabajo de botánica referente á las producciones de aquel pais.

Parte telegráfica.

Madrid 2 de octubre de 1861.—A las doce y treinta minutos de la noche. Los reyes han regresado á Madrid.

La Patrie, dice la Epoca, desea se confirme que España solo irá á Méjico unida á Francia é Inglaterra.

Idem 1.º de octubre.

Segun La Epoca, la embajada marroquí hará presente los deseos de su emperador, concertará una resolucion con el gobierno de S. M. si hay términos honrosos de avenencia; tambien es probable que se someta previamente á las Cortes el arreglo que el ministerio juzgue aceptable, y cuando recaiga la aprobacion del Parlamento, entonces se procederá á la ejecucion, teniendo en cuenta que en el interin y cualquiera que sea el desenlace definitivo, España está en posesion de la plaza conquistada, que retiene como propia por falta del cumplimiento del tratado.

Un espléndido meteoro luminoso apareció en las altas regiones de la atmósfera hácia el O, como á las doce de la noche del lunes 23 de agosto, en la Habana. Este consistió en una especie de cometa que atravesó la atmósfera velozmente, y cuyo núcleo se igualaba en tamaño á una naranja: la cola lanzaba chispas y produjo un ruido semejante al del hierro candente en contacto con el agua.

Como habiamos anunciado, el domingo celebró la Real Academia Española, una solemne sesion pública, en la cual leyó el Escmo señor D. Antonio Alcalá Galiano un bellissimo discurso literario, sobre el siguiente tema:

«Que el estudio profundo y detenido de las lenguas estrangeras, léjos de contribuir al deterioro de la propia, sirve para conocerla y manejarla con mas acierto.»

El temporal de agua que se ha experimentado en Puerto-Rico arrió en todo el lunes 12 de agosto de una manera terrible, en términos que por la noche las calles eran torrentes y las azoteas y patios de las casas verdaderas lagunas, hasta el punto de que los caños no podian dar salida á la gran cantidad de agua que en ellos habia. Los daños que ha ocasionado el temporal son de consideracion. Varias descargas eléctricas destrozaron tambien algunos edificios, pero sin que hubiera que lamentar desgracia alguna personal.

Valencia 29 de setiembre.

Ya se encuentra entre nosotros la embajada marroquí. Ayer mañana llegó al puerto la fragata Concepcion que conducía á Muley-el-Abbas y pronto la noticia se extendió por la capital. A las once formaron las tropas cubriendo la carrera y á cosa de la una el estampido del cañon anunció al pueblo valenciano que llegaba á sus puertas el príncipe embajador. En efecto, poco despues hizo su entrada por la puerta del Real, dirigiéndose por la plaza de Tetuan, calle del Mar y de las

Avellanas á la fonda del Cid, donde se le tenia preparado alojamiento. El príncipe entró en carreta descubierta, acompañado de otros dos mozos, en uno de los cuales creimos reconocer á un individuo de los que componian la embajada anterior, y del intérprete Sr. Azancot. El coche iba escoltado por una seccion de húsares de Pavia. Las autoridades que habian ido al puerto á esperar á la embajada, formaban parte de la comitiva y la gente se apiñaba para ver al príncipe marroquí de quien tanto se ha hablado.

La embajada marroquí se compone de las personas siguientes:

Primer embajador: El príncipe Muley-el-Abbas.

Segundo: Sidi El Bormery Ben Chelub, de Fez.

Tercero: Sidi Mohamed Palafrach de Erbat. Este personaje trae un hijo suyo.

Cuarto: Sidi Mohamed El Moraci que viene con dos hijos suyos.

Ademas vienen dos alcaldes que mandan 4,000 soldados.

Hach Ehemer Embrabet, intérprete del consulado de España.

El hach Escid, intérprete. Este personaje es negro.

Las personas restantes hasta el número de 23 que componen toda la comitiva, son de la servidumbre.

La embajada marroquí permanecerá en esta ciudad hasta mañana. Ayer tarde asistió á la plaza de toros á presenciar el disparo de fuegos artificiales que tenia preparados la junta del Hospital; por la noche se le dió una serenata por las músicas de los cuerpos de la guarnicion. Esta tarde concurrirá á la corrida de toros que con este motivo se espera que estará muy animada, y por la noche asistirá á la funcion que se le tiene preparada en el Teatro principal.

Idem 1.º de octubre.

La embajada marroquí asistió anteayer á la corrida de toros. Este espectáculo debió recordar al príncipe Muley-el-Abbas los tiempos caballerescos de su raza, los tiempos en que los Tarfes y los Gazules luchaban cuerpo á cuerpo, en honor de su dama, con los toros andaluces y jaramenos. El príncipe y las demas personas de la embajada se mostraron muy complacidos en el circo y sus fisonomias habitualmente graves é impasibles, se animaron visiblemente al presenciar las primeras suertes de la lucha. A la mitad de la corrida, el príncipe y su comitiva se retiraron á comer, para asistir despues á la funcion del teatro principal.

Los embajadores se hallan muy complacidos en España: desde que han entrado en ella, su fisonomia da muestras visibles de agrado, y no ocultan las simpatías que profesan á los españoles á medida que van conociendo la índole de esta nacion, de la cual han tenido hasta ahora una idea muy equivocada. El domingo, despues de la corrida de toros, los embajadores asistieron al teatro principal, que estuvo extraordinariamente concurrido. El espectáculo les llamó la atencion, y el Sr. Azancot, incansable en el desempeño de la delicada mision que le ha confiado el gobierno, explica minuciosamente al príncipe el argumento de la comedia. Despues del baile español, que agradó mucho á los embajadores, estos mostraron deseos de retirarse por exigirlo así el cumplimiento de sus prácticas religiosas y el cansancio que experimentaban. Pero antes de dejar el teatro la diputacion provincial les ofreció un magnifico refresco que tenia dispuesto en un salon del coliseo. Los embajadores tomaron algun helado y estuvieron amabilísimos con las autoridades y las personas que los obsequiaban. El Sr. Gobernador y el Capitán general estuvieron siempre al lado de los enviados marroquíes, ejerciendo con el tacto mas esquisito las leyes de la hospitalidad.

Serian las nueve cuando los embajadores dejaron el teatro. El domingo por la mañana visitó la embajada marroquí el magnifico jardín botánico de Valencia, quedando sumamente complacidos y admirados del estado en que se encuentra este establecimiento que honra á nuestra capital.

Ayer visitaron las fábricas de tejidos de seda, cuyos productos son actualmente bastante conocidos y muy apreciados en el imperio marroquí.

Segun dice un periódico de Castellon se está verificando el relevo de las guarniciones del Maestrazgo.

Idem 2.

Ayer á las tres y media de la tarde salía de esta ciudad en direccion á la corte la embajada marroquí, á cuyo efecto se hallaba preparado un tren especial. Un gentío inmenso invadió las calles del tránsito desde la fonda del Cid hasta la estacion del ferro-carril, y al despedir á los embajadores reinó la misma animacion que á su entrada en esta capital. El príncipe africano fué despedido con los mismos honores con que se le recibió en Valencia, y con este motivo se publicó una orden general. Las autoridades le acompañaron á la estacion y el capitán general marchó en el tren á fin de hacerle los honores hasta los límites del distrito.

Partes telegráficas.

Londres 25.—El Times dice que en Kanagava han intentado asesinar á todos los de la legacion inglesa. Dos de los empujados recibieron heridas graves. El Japon seguia tranquilo, pero reinaba gran temor entre los estrangeros.

Berlin 25.—El consejero Tivestu ha sido condenado á tres meses de cárcel por su desafío con el general Mandoufeld.

Marsella 25.—De Nápoles dicen que se desmienten los rumores del reemplazo del general Gialdini, quien se halla ya restablecido. El general Gori persigue á los reaccionarios que han desembarcado últimamente.

Constantinopla 25.—Se ha celebrado la primera conferencia relativa á la union de los estados danubianos. La Puerta, Inglaterra y Francia han votado por la union, y Rusia, Austria y Prusia en contra de ella.

Breslau 25.—Han empezado en Varsovia las elecciones para el consejo municipal. Los ánimos están excitados, pero no se ha turbado el orden.

Ragusa 25.—Mañana se reunirá una conferencia en Cetigne para tratar de levantar el bloqueo. Los cónsules de Francia y Prusia han salido de Ragusa para dicho punto.

Cádiz 27.—El vapor-correo de las Antillas, América, trae veintitres pasajeros. Durante todo el viage le han combatido vientos contrarios, y el dia 14 tuvo doce horas de huracan. Como á pesar de esto el buque no ha experimentado averias, continúa su viage á Marsella.

Las noticias que trae de la Habana alcanzan al 6. Reinaba la mayor tranquilidad, así en la capital como en toda la isla.

Los azúcares y aguardientes se hallaban en alza muy pronunciada.

Los frutos peninsulares estaban abatidísimos.

Los cambios sobre Londres se hacian á 17 1/2, y sobre España, á sesenta dias, á 8.

Esperábase en la Habana al Sr. Tasara, nuestro representante en Washington.

El dia 3 se hundió un puente en el ferro-carril de Lagos, y resultaron muertas cuatro personas.

En Santo Domingo nada notable ocurría. Los periódicos de aquella Antilla reflejan el entusiasmo del pais, al ver á éste entrado en una nueva era de prosperidad.

En Puerto-Rico continúan aumentando los productos de las aduanas.

Las noticias de Méjico, que son atrasadas, presentan á aquel pais en un estado fatal.

Las de Venezuela dicen que en esta república reinaba mucha ansiedad con motivo de la vaguedad de las relativas á la campaña contra los federales.

Nápoles 26.—En la noche del 22 al 23 un destacamento frances sorprendió cerca de Veroli á una banda reaccionaria. Hubo combate y la partida fué dispersada. Prisioneros, heridos, armas, municiones y dinero quedaron en poder de los franceses. Solo un soldado frances resultó herido.

Turin 26.—La Gaceta oficial publica una circular de Ricasoli á los agentes consulares dándoles instrucciones sobre todos los pormenores que tienen relacion con sus funciones.

Ha habido en Bolonia manifestaciones turbulentas á causa de la carestia de las mercancías. La autoridad intervino, y algunos cabezas de motin fueron presos. Circulan patrullas, pero reina tranquilidad.

El rey prolongará su permanencia en Florencia hasta el 12 de octubre. Se dice que irá á Nápoles el primero de enero.

Marsella 26.—Dicen de Constantinopla que Omer-bajá pide refuerzos y dinero para empezar sus operaciones contra Montenegro. Muchos cautivos montenegrinos han sido decapitados en Sentari. Irritado el pueblo, atacó á la guarnicion, en cuyo socorro tuvieron que ir las tropas. Queda en suspenso la cuestion del istmo de Suez, hasta que las potencias se pongan de acuerdo.

El príncipe Nicolas ha declarado á la Puerta que no se puede negar á socorrer y dar auxilio á los cristianos de la Herzegovina.

Haya 26.—La marcha del rey á Paris está fijada para el 12 de octubre.

Paris 26.—Desmintiendo falsos rumores, dice la Patrie que jamas ha habido en Roma mas tranquilidad. El mismo periódico califica de exageradas las noticias de que Shangai estaba amenazado por 100,000 honib es, pues no pasaban de 20 mil, y se alejaron al ver el movimiento de la guarnicion europea.

Pesth 26.—Han ocurrido algunos desórdenes. Varios militares han muerto ó han quedado heridos hallándose de servicio.

Paris 27.—Es inexacta la noticia dada por los periódicos, de que hay viva agitacion en Roma.

Paris 28.—En el ferro-carril del Norte, cerca de Paris ha ocurrido un accidente del que han resultado muertas cinco personas.

Turin 28.—El periódico ministerial L'Opinione dice que habiendo interpuesto el gobierno frances sus buenos oficios para impedir un rompimiento entre España é Italia, el gobierno de Turin ha suspendido toda deliberacion sobre la retirada de su representante en Madrid.

En las Romanias han estallado algunas turbulencias. Las de Rávena, y otros pun-

tos han tenido por pretexto la carestía de artículos de primera necesidad, lo mismo que las de Polonia.

Viena 27.—De Ragusa dicen con fecha de hoy que los insurgentes de Benjani han atacado á Gatzho. Omer-bajá con dos batallones ha marchado sobre Billecha. Los insurgentes habían quemado tres pueblos, habiendo asesinado muchos turcos y mujeres y cogiendo cuatrocientas cabezas de ganado. Además los insurgentes han introducido cinco cañones en Sultoria. Se espera un ataque próximo por parte de los turcos.

Londres 27.—El *Morning Post* desmiente á la *Patrie* de París de que ha negado la expedición naval á Méjico, y repite que el tratado se firmará muy pronto entre Inglaterra, Francia y España, cuyas tres naciones han decidido ya llevar á cabo esta expedición.

Pesth 27.—Habiendo confiscado los aduaneros tabaco de contrabando, una muger que había denunciado el alijo fué objeto de las iras del pueblo. Los gendarmes que acudieron en su auxilio fueron silbados. La tropa acudió y tuvo que hacer uso de las armas, resultando varios heridos.

Turin 27.—La *Unità Italiana*, diario de Mazzini, publica una carta de éste escrita en el mismo sentido revolucionario que las anteriores, y recuerda á su partido que Roma y Venecia son el indispensable complemento de la unidad italiana.

Viena 27.—El director de policía de Cracovia marcha á un viaje por el extranjero para restablecer su salud. Pero el estado de su salud es solo un pretexto, pues la verdadera causa de su viaje es la de haber caído en desgracia y el mismo emperador ha ordenado su reemplazo.

París 27.—Las últimas noticias de Cochinchina anuncian que varias columnas de soldados europeos, perseguían las bandas de piratas y malhechores que se habían presentado en algunos puntos.

El emperador francés ha transmitido órdenes á todos los puertos de Francia para que estén dispuestos á cumplimentar inmediatamente las órdenes que se les envíen las fuerzas navales, que en union de las de España é Inglaterra deberán operar en Méjico.

Roma 27.—En el consistorio celebrado hoy han sido nombrados seis cardenales, entre los cuales figuran los arzobispos de Compostela y Burgo.

Ha fallecido el patriarca de Venecia.

Turin 28.—Cerca de Agnópoli, en el principado esterior, ha habido un desembarco de unos veinte españoles y bávaros.

El *Nazionale* publica una proclama de Borcos á los calabreses y á los napolitanos, escitándoles á echar á los estrangeros en nombre de la religion y del rey.

Dice la *Opinione* que habiendo interpuesto Francia sus buenos oficios para impedir la ruptura de relaciones entre Italia y España se suspenderá toda deliberación relativa á la retirada del representante en Madrid.

Locatelli persistió hasta el último momento en declarar que era inocente, y subió al cadalso gritando ¡Viva Italia!

El gobierno está construyendo un presidio en Civita-Vechia para los condenados políticos.

Roma 28.—En el consistorio creó el papa cardenales á los arzobispos de Chambery, Burgos y Compostela, al obispo de Viverho, al nuncio Lacoceni, al padre Penablanco y al prelado Anaglia.

Londres 30.—Las últimas noticias de Nueva York alcanzan al 19. El ministro de España en Washington ha desmentido que el capitán general de Cuba haya reconocido la bandera de los separatistas.

Los separatistas han sido derrotados en el Missouri.

Bolonia 29.—Ayer ha habido nuevos grupos de amotinados por las calles, que han sido dispersados inmediatamente por la fuerza pública.

Londres 28.—El *Morning-Post* insiste en que se firmará pronto la convencion que hay pendiente entre Francia, Inglaterra y España para intervenir en el asunto de Méjico.

París 30.—La *Patrie* asegura que Inglaterra, alarmada con la expedición española que se preparaba en Cuba contra Méjico, propuso á España abrir negociaciones acerca de este asunto. España suspenderá la expedición mientras continúan las negociaciones con los ingleses. El *Times* propone una solución egoista.

Pesth 29.—Mañana todos los funcionarios del comitado de Pesth desde el Palatino hasta el último agregado deben resignar sus funciones; de esta manera estarán seiscientos mil almas sin administración. Se dice que la fuerza armada impedirá que se reúnan los miembros del comitado.

Un decreto del ministro de Hacienda manda que se siga el cobro de los impuestos empleando la fuerza en las localidades que se había suspendido pues atendiendo á la abundancia de la cosecha, el gobierno ha resuelto no gastar mas indulgencia.

Berlin 29.—La *Gaceta* dice que el rey irá el 6 de octubre al palacio de Compiègne para devolver la visita que el emperador de los franceses le hizo el año pasado en Baden.

París 1.º de octubre.—El *Moniteur* da la noticia de que Mehemet Ruchdi reemplaza en Constantinopla á Maurich-Bajá

como ministro de la Guerra.

Londres 30 de setiembre.—El precio de los trigos está en baja.

Francia 30.—El lugarteniente del emperador se ha negado á recibir la petición de los obispos solicitando que la Iglesia de Polonia sea reintegrada en sus antiguos derechos.

Una alocucion del arzobispo de Varsovia dirigida á los obispos polacos termina así: «Permaneced siempre con el pueblo; defended la causa de la patria; no olvideis jamas que sois polacos.»

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del 1.º de octubre de 1861 á las tres de la tarde.

FONDOS PÚBLICOS.

Títulos del 3 por 100 consolidado, publicado, 49-15, 20-15 c.

Idem del 3 por 100 diferido, publicado, 42-55.

Deuda amortizable de primera clase, no publicado, 34 d.

Idem de segunda, no publicado 00.

Idem del personal, no publicado, 21-25.

Acciones de carreteras, emision de 1.º de abril de 1850, de á 4,000 rs., 6 por 100 anual, id., 97 p.

Idem de á 2,000 rs. id., 97-50 d.

Idem de 1.º de junio de 1851, de á 2,000 rs. idem, 96-50 d.

Idem de 31 de agosto de 1852, de á 2,000 rs., id. 95 d.

Idem de 1.º de julio de 1856 de á 2,000 rs. id., 96 d.

Acciones de Obras públicas de 1.º de julio de 1855, id., 95-50 p.

Idem del Canal de Isabel II, de á 1,000 rs., 8 por 100 anual, idem, 109.

Obligaciones del Estado para subvenciones de ferro-carriles, id. 92 20 d.

Acciones del Banco de España, id. 204 p.

Idem de la compañía metalúrgica de San Juan de Alcaráz, id., 51 d.

Idem de la de Barcelona á Zaragoza, d., 2,000.

CAMBIOS.

Londres á 90 dias fecha, 49-75 p.

París á 8 dias vista, 5-22 p.

PALMA.

Por Real orden de 23 de setiembre último se ha dispuesto que el día 30 de noviembre próximo se ilumine el nuevo faro de tercer orden que acaba de construirse en Capdepera, y que por la Direccion de hidrografia se proceda á publicar el anuncio correspondiente para conocimiento de los navegantes.

Leemos en el *Isleño* y el *Correo* de ayer que nuestro Esmo. é Ilustrísimo Prelado trata de conferir la Escribanía de la Curia eclesiástica de esta diócesi vacante por fallecimiento de D. Luis Martorell á alguno de los sacerdotes mas beneméritos por su virtud, ciencia y servicios en la iglesia.

Se está ensayando la ópera *Un ballo in maschera*, cuya primera representación se propone la empresa tenga lugar el día 12. Dicese que despues se dará *Il Trovatore*.

REVISTA TEATRAL.

I PURITANI.

La Sra. Roissi: esta es la novedad, este el asunto sobre que recae la conversacion del público y acerca del cual hay una absoluta conformidad. Cuatro veces ha aparecido esta señora en la escena al tomar hoy nosotros la pluma, y cuatro veces ha acudido presuroso el público á escuchar y aplaudir á tan eminente artista. Los Puritanos ha llegado á ser hoy el accesorio; si bien al hablar de su desempeño, no puede uno menos, sin pensarlo, sin sentirlo tal vez, de hablar de ese último canto del immortal Bellini, de esa mú-

sica llena de sentimiento, de dulcísimas melodias, de apasionadísimos motivos, y por los cuales comprendo el alma ó por mejor decir advina la letra, si es que tal vez no le aumenta su valor y su poesía. Los Puritanos conservan hoy toda su juventud, toda su frescura, hoy que un ignorante desden relega muy amenuado al olvido, solo por la fecha, las mejores composiciones.

La Sra. Roissi se presentó por primera vez en el papel de Elvira. Sobrecogida algun tanto en las primeras notas fué tomando á poco tiempo la seguridad que la conciencia de su mérito no debia haber alterado en lo mas mínimo, y conforme fué adelantando la ópera, desapareció la ligera veladura que al principio parecia empañarla algun tanto. Hemos creído notar en ella esa buena particularidad; el ejercicio del canto la purifica. Dijo admirablemente la polaca del primer acto, verdadero y difícilísimo estudio de vocalizacion, y en ella fué llamada varias veces á la escena; cantó con todo el sentimiento melancólico que entraña su aria del acto segundo, y en el duo final arrancó juntamente con el Sr. Zacometti que dignamente la secundaba estrepitosísimos aplausos. La voz de la señora Roissi es de una estension asombrosa, y la modula á su placer de una manera que solo se consigue despues de mucho estudio acompañado de facultades privilegiadas. Tal vez en un caso dado puede ser un inconveniente tanta facilidad; tal vez en la *fermata* de un andante ó en la frecuencia y duracion de los trinos pueda la excesiva vocalizacion no estar del todo en consonancia con el género de canto que se acabe de oír. Pero á bien que eso, si falta fuera, probaria solo una cosa, y es que puede haber faltas admirables.

El Sr. Zacometti continúa mereciendo todas las simpatías del público; cantó muy bien la romanza del último acto y mejor si cabe aun el duo que sigue. El buen juicio que formamos de él en nuestra anterior revista no ha disminuido hoy en nada. El público sigue colmándole de aplausos, y fuerza es confesar que son muy merecidos.

Ha dicho su aria muy bien todas las noches el Sr. Binaghi, y tan bien que nos ha hecho sentir doblemente el que suprimiese la repetición del *allegro*, aun cuando hubiera suprimido de él los pocos compases que suprimen casi todos los Ricardos. En cuanto al Sr. Rossi dice mejor que ninguna otra pieza la romanza de la introducción del segundo acto, en cuya romanza no le secundan mal (y es una escepcion) los coros.

Y decimos escepcion, porque en efecto hemos de confesar con harto sentimiento que nos es imposible consignar en esta revista elogios para los coristas, como tampoco para la orquesta ni para su director. Los coros andan errantes de aquí para allá sin precision, sin unidad y dando notas ingratas y duras cuando quieren hacer algun *staccato*. La orquesta acompañando una ópera en que no campean los instrumentos de metal, picaros encubridores de tanta falta, pone de relieve su debilidad y la gran falta de que adolece. El director por no poder ajustarla, por no marcar muchas veces el compas con la precision que se requiere y por querer llevarlo otras con una extrema minuciosidad hasta el punto de pretender marcar todos los tiempos en un andamento veloz, produce una confusion imposible de evitar.

Ha habido cortes y supresiones en la ópera. Comprendemos y disculpamos alguna de ellas, pero no otras como por ejemplo el coro en *la mayor* del acto último. No sabemos de donde recibe las partituras la empresa, pero vamos sospechando que se las envían ó muy incompletas ó muy defectuosas. Y ya que de supresiones hemos hablado ¿por qué no se ha añadido una mas suprimiendo el final de la ópera en

razon de su desempeño, y terminando esta con el duo entre Elvira y Arturo?

Concluirémos repitiendo que sigue notándose de una manera muy sensible la falta de violines, falta que se pone mas de manifiesto en una ópera cuya instrumentacion descansa casi exclusivamente sobre ellos. ¡Cuánto echamos de ménos ahora los vigorosos y buenos sonidos que producía el arco del Sr. Pozzetti! Su violin valia por cuatro. ¡Quién nos diera volverle á ver en el puesto que tan á gusto de todos ocupaba en la temporada última!

Respecto de la escena solo nos permitirémos dos consejos: que la reina, si bien disfrazada y proscrita, no olvide en su modo de presentarse que es reina; y que si en el tercer acto quiere figurarse en segundo término un palacio ó castillo alumbrado por dentro al traves de las sombras de la noche, no se le ilumine con esa luz igual y chillona que vierte por todas sus ventanas, claraboyas y aberturas, como á uno de esos adornos de chimenea en forma de edificios, con que se entretiene á los muchachos. Si no se quiere ó no se sabe graduar y compartir la luz, que se quede á oscuras el castillo.

Boletin religioso.

Santo de mañana.

SAN FRANCISCO DE ASIS FUNDADOR.

Nació este Santo en 1182, y sus primeros pasos en el mundo fueron los de un jóven ávido de gloria, y que no procuraba alcanzarla con grandes muestras de perfeccion; mas luego comprendió en dos distintos sueños que el Señor le llamaba á su causa, y despreciando el mundo fué modelo de caridad y abatimiento. No hubo maltrato que no sufriera ni sacrificio que no llevara á cabo. Despues de haber fundado algunas iglesias despojó de todos sus bienes, se ciñó una tosca túnica, y se dedicó á la predicacion: es indecible el número de sus conversiones, y como muchos se pusieran bajo su direccion queriendo imitarle, no contentos con oírle, nació aquella seráfica orden tan célebre en toda la redondez de la tierra. La vida de este Santo fué una continuada série de milagros y conversiones, hasta que lleno de merecimientos murió en 4 de octubre del año 1226, á los 45 de su edad.

CULTOS.

Mañana viérnes

En la iglesia de religiosas de Santa Clara continúan las cuarenta horas, esponiéndose S. D. M. á las seis; á las diez cantará la música la misa mayor, en cuyo ofertorio predicará las virtudes de su seráfico Patriarca D. Sebastian Planas; y al anochecer despues de rezada la corona de la Virgen tendrá lugar un rato de meditacion la estacion, del Santísimo y la reserva.

En la de Capuchinas con motivo de celebrarse la festividad de S. Francisco de Asis, á las diez cantará la música la misa mayor, en la que predicará D. Juan Angelo Torrents Pro.; y á las cinco de la tarde se practicará el acostumbrado ejercicio del sagrado Corazon de Jesus, con música. S. D. M. estará de manifiesto en ambos actos.

En San Francisco de Asis se celebrará la misma festividad: á las diez ménos cuarto se cantará nona y acto continuo la misa solemne, con esposicion del Santísimo y sermon que pronunciará el Pro. D. Teodoro Alcover, secretario de cámara de S. E. Ilma.; á las cuatro de la tarde habrá visperas y en seguida tendrá lugar la memoria del tránsito del seráfico Patriarca, concluyéndose con la corona de la Virgen cantada al órgano.

DEVOCION MENSUAL

DEL

SAGRADO CORAZON DE JESUS.

Se practicará en las iglesias que siguen:

En la parroquial de San Miguel á las cinco, durante la primera misa; repitiéndose al anochecer, con música y esposicion de S. D. M.

En Santa Magdalena á las diez, con esposicion y música.

En las Capuchinas á las cinco de la tarde, con música y esposicion.

En Santa Cruz al anochecer, con esposicion del Santísimo y sermon que dirá el Pro. D. Cayetano Ignacio Seguí.

En San Nicolas á igual hora, con música y manifiesto de S. D. M.

En las Mionas á la misma hora.

CAPITANÍA GENERAL DE LAS ISLAS BALEARES.
E. M.

Orden general del 3 de octubre de 1861 en Palma de Mallorca.

Con el plausible motivo de ser mañana el día en que se celebra el Santo de S. M. el Rey nuestro señor (q. D. g.) ha dispuesto el Esmo. señor Capitan general recibir en acto de corte en el Real Castillo por el órden siguiente:

A las once y cuarto á la Escma. Audiencia territorial; á las once y media á la Escma. Diputacion y Consejo provincial; á las once y tres cuartos al M. I. Ayuntamiento constitucional de esta ciudad y á las doce á los Sres. generales, brigadieres, gefes y oficiales de los cuerpos de institutos militares y demas personas de distincion que deban asistir al expresado acto.

Con la debida anticipacion se hallarán en el patio del Real Castillo la guardia de honor y las bandas de los cuerpos de la guarnicion.

Las tropas vestirán de gala y la plaza hará los saludos de ordenanza.

Lo que de órden de S. E. se hace saber en la general de este día, para conocimiento y cumplimiento de todos aquellos á quienes correspondia.—El coronel gefe de E. M. —Juan de Dios Sevilla.

SERVICIO DE LA PLAZA

para mañana 4 de octubre de 1861.

Gefe de día el teniente coronel graduado capitan del regimiento infantería de Luchana, D. Segismundo Morey y Montaner.

Parada, el mismo cuerpo.

Hospital y provisiones, el provincial de Mallorca.

El T. C. S. M.—Benito de Amores.

TESORERÍA DE HACIENDA PÚBLICA DE LAS ISLAS BALEARES.

Queda abierto el pago de la mensualidad de setiembre próximo pasado, á las clases pasivas que tienen consignados sus haberes en esta provincia. Palma 3 de octubre de 1861. El Tesorero—José Meana.

ADMINISTRACION GENERAL

DE LOTERÍAS,

de la provincia de las Baleares, en la plaza de Cort.

Por el correo de hoy se han recibido billetes para el sorteo de 5 del actual y se espended en la Administracion general.

Palma 3 de octubre de 1861.—El Administrador general—Eleuterio Quijada.

Por disposicion del Sr. Juez de primera instancia de este partido y distrito de la Lonja y á instancia de D. Bernardo Alemañá y otro se ha señalado el día 12 que rige á las doce su mañana en los Estrados de este Juzgado para la venta y remate de unas casas sitas en la villa de Andraitx y conocidas por *la mestre Jaume de Sancellas*, y dos porciones de tierra de estension de un huerto poco mas ó ménos cada una, sitas en el *Vinet*, término de dicha villa, conocidas una por *can Rafalet*, y la otra por el *Vinet*, propias todas de Francisca Obrador. Lo que se hace saber para conocimiento de las personas que quieran adquirir dichas fincas. Palma 2 de octubre de 1861.—P. S. M.—Francisco Ignacio Sastre.

TEATRO

DEL PRÍNCIPE DE ASTURIAS.

2.ª QUINCENA. FUNCION 6.ª

Para mañana viérnes.

La grandiosa ópera en 3 actos del immortal Bellini, titulada

I PURITANI.

Entrada general 4 rs.

Al paraiso 2.

A las siete y media.

SECCION DE ANUNCIOS.

BUÑUELOS COMUNES Y DE PASTA FINA.

Los habrá de venta al anochecer desde el día 4 en adelante en el horno *d'en Bauzá*, y los domingos desde las doce del día á las dos.

VENTAS.

En el término de la villa de la Puebla se vende un predio de estension de 27 cuarteradas, con casa rústica, porcion de higueras y varios almendros y olivos: dará razon de su dueño el pregonero de la misma villa.

El maestro carpintero Luis Capllong que vive en la calle de San Jaime, dará razon de quien desea vender cinco mostradores con sobres de nogal en muy buen estado.

ALQUILER Y VENTA DE MUEBLES.

En los pórticos de Santo Domingo hay un vasto local con tres grandes puertas exteriores y sus correspondientes vidrieras, que se alquilará así todo junto como dividido en dos tiendas con su habitacion respectiva: se advierte que dicho local se halla canalizado y con los aparatos necesarios para iluminarse por el gas, y tambien empapelado en su mayor parte.

En el mismo local se hallarán de venta con notable rebaja de precio varios muebles nuevos de moderna construccion, su mayor parte maqueados.

AVISO IMPORTANTE.

No conviniendo al dueño del establecimiento *La Linda*, situada en el *Pas d'en Quint*, el seguir en el ramo de lencería ha resuelto liquidar definitivamente todos los artículos pertenecientes al mismo como son: pecherías, lencerías, pañoleras y otros, haciendo desde hoy una gran rebaja en todos sus precios; quedando en lo sucesivo con solo el ramo de modas para señoras, donde se hallará un surtido completo de lo mas elegante y de última novedad.

ALQUILERES.

En la manzana 49, número 4, hay para alquilar unos entresuelos con tres cuartos dormitorios, derecho de agua y demas comodidades apetecibles. Informarán en el horno de la Herrería Alta, manzana 81, número 1.

En la casa zaguan, manzana 22, número 6, calle del *Morer*, están para alquilar el primer piso, con tres cuartos, terrado, lavadero y agua de fuente, y en la manzana 21, número 11, calle de la *Posada de Lluch*, unos entresuelos con agua de fuente: en la misma darán razon.

VENTAS.

Hay de venta almendros de varias clases, y al precio de dos, tres y cuatro reales vellon, cada uno; es decir, de tres sueldos, cuatro y medio y seis. En la librería de esta imprenta darán razon.

LIQUIDACION.

En la tienda de Lorenzo Borel, plaza de las *Copiñas*, al objeto de realizar, se hará una grande rebaja en todos sus géneros como paños, bayetas, tartanes, indianas, etc., etc., etc.

CON PERMISO DE LA AUTORIDAD. CASA DE PRÉSTAMOS.

Detras de la Catedral manzana 55, números 15 y 16, se ha abierto una casa de préstamos sobre prendas, alhajas y otros efectos bajo las condiciones siguientes:

- 1.ª En este establecimiento se da por las prendas, alhajas ó efectos que en él se empeñen las dos terceras partes del valor que tienen en el acto de hacer el empeño.
- 2.ª El rédito mensual que por razon de préstamo se ha de pagar, será por convenio de las partes interesadas, segun marca la papeleta del resguardo.
- 3.ª Toda persona que se presente á empeñar presentará el duplicado ó cédula de vecindad para que por este medio se sepa si dá su verdadero nombre, calle y cuarto donde habita, con el solo objeto de evitar toda clase de recelo y el establecimiento cumplir con sus deberes.
- 4.ª En el acto de hacer el empeño y por convenio de ambas partes serán tasadas las prendas, alhajas ó efectos, cuyas tasaciones quedarán siempre anotadas en el libro de caja como igualmente el dinero que reciban, que podrá ser desde la ínfima cantidad de 2 rs. hasta la mas crecida suma con tal que no llegue á préstamo de mayor cuantía.
- 5.ª El establecimiento en la papeleta que da de resguardo no da mas tiempo para el desempeño ó renovación que el de 6 meses; pero cuando alguno no le fuere posible hacerlo en dicho tiempo, avisará al encargado de él, presentando á este la papeleta de resguardo, quien en su vista conservará las prendas, alhajas ó efectos en el establecimiento por el tiempo que aquellos lo exijan siempre que no pasen de otros 6 meses.
- 6.ª Transcurrido el tiempo que marca el artículo anterior el establecimiento fijará un plazo prudente, que avisará por medio del diario oficial de esta capital para que pasen á renovar ó desempeñar sus prendas; y pasado dicho plazo solo les quedará el derecho de reclamar la demasia que hubiera despues de pagar el capital y réditos, para cuya reclamacion se dá el término de dos años mas.
- 7.ª Si por casualidad se extraviasa la papeleta que el establecimiento dá de resguardo, presentarán un documento que identifique la persona que hizo el empeño para que por este medio, si no lo hubiese sacado otra persona con ella, pueda hacerse la entrega bajo recibo.
- 8.ª Para que el desempeño ó renovacion pueda hacerse con la mayor facilidad podrán depositar en el establecimiento desde 2 rs. en adelante siempre que no pase de 20 el empeño, 4 si de 40 y 10 en adelante hasta llegar á 4,000; á cuyo efecto presentarán la papeleta de resguardo para que en su respaldo se ponga el recibo. El establecimiento no responde de robo á fuerza armada, incendio ni polilla.

TIENDA DEL OPTÍMETRO.

Calle San Nicolas, núm. 81.

En dicho establecimiento se acaba de recibir un nuevo y variado surtido de anteojos de larga vista de los mejores que se han conocido hasta el día con cristales acromáticos que alcanzan extraordinariamente sobre su verdadero volumen; anteojos á lo Napoleon de un tamaño muy reducido y de muy buenos resultados; además, anteojos y lentes de todas clases y precios; un variado surtido de guarniciones para anteojos y lentes de oro, plata, plata dorada, plaqué, aluminio, concha, nácar, y acero todo lo cual es del mas esquisito gusto y perfeccion. Además de lo referido hay una infinidad de cristales sueltos para anteojos y lentes de cristal de roca, y flinglas; para probar el buen resultado de dichos cristales se usará siempre el lente de roca, que nunca varía de grado, y esto es una prueba que fortifica y aclara la vista. Además de todo lo cual se hallarán tambien higrometros, barómetros, termómetros para baños, estudios de matemática, cuapasa-licores y ácidos grafómetros, pantómetros, brújulas para autos y oficios, estudios de matemática, todos los mencionados géneros se espondrán á precios sumamente baratos. Los artículos arriba espondrados se reciben de las mas acreditadas fábricas de París, Londres y Alemania.

Se advierte que se arreglan toda clase de objetos relativos á óptica.

ESTRAORDINARIA BARATURA.

À LA BELLA BARCELONESA.

Plaza de *Copiñas*, núm. 80, esquina.

NOVEDAD, ABUNDANCIA Y GUSTO en corbatería, camisería, tapa-bocas, pañuelos de seda, batista, lana, algodón é hilo de todas dimensiones, camisetas, medias, calcetines y demas clases de pagnetería de lana y algodón.
Calzoncillos, cuellos de hilo de aplicacion con vivos y lisos, pechos de camisa, puntillas de seda, hilo, guipur, valencien y algodón.
Gorras de bautizo, bornuses, capotillos, vestidos de piqué y alconchado guarnecidos para niños.
Gorras, velos de sombrero, corbatas guarnecidas de encaje, manguitos y demas adornos para señora.
Tambien en dicho establecimiento se confeccionarán camisas, etc., etc., de la tela y hechura que se indique.

FONDA.

Para durante todas las férias de *Llunmajor* en el presente año se ha establecido una en dicho pueblo en la casa denominada del *Esperit Sant*, sita en la calle del Borne, en donde se facilitará comida y cama á precios convencionales. Habrá tambien lugar para caballerías y carruages.

AL PUBLICO.

Se permutaria una casa con seis pisos de la *vila d'Amunt*, por otra de igual valor de la *vila d'Avall*, ó por un terreno que produgese la misma renta en el término de la ciudad. En esta imprenta darán razon.

NODRIZAS.

Una de edad de 28 años, y la leche de 4 meses, solicita criatura para amamantarla en su casa que la tiene en la villa de *Porreras*. Informarán de su conducta en la *Cuesta de la Pols*, 5, principal, izquierda.

VENTAS.

Se venderán juntos ó por separado seis toneles grandes de roble con aros de hierro, como tambien una prensa de la misma madera, propia para aceitunas y para la fabricacion del vino. Darán razon en la *Llonjeta*, núm. 9, tienda de herrero.

VERDADERA BARATURA.

GRAN SURTIDO DE CORTINAS DE 50 Á 400 Rs. PAR, BUEN GUSTO EN CORBATAS SEDA, VESTIDOS BAUTIZO PAÑUELOS HILO Y PAÑUELOS BORDADOS. PECHOS DE CAMISAS LISOS Y BORDADOS. NOVEDADES EN LENCERIA Y CAMISERIA.

Plaza de *Cort*, núm. 57.

En dicho establecimiento acaba de recibirse un completo surtido de los géneros arriba espondrados que se espondrán con considerable baratura, mayormente comprando por piezas que la rebaja será mas notable.

Tambien aguardan en breve una coleccion de alfombras de buen gusto y baratas.

GRAN DEPÓSITO DE TABLONES en el Socós.

Acaba de recibirse en dicho almacén un surtido de tablas de abeto vulgo *vet de superior* calidad, y se espondrán á precios cómodos, lo mismo las vigas, madera del Norte-América y tablonés de muchas dimensiones y calidades.

LUIS PINTIAU.

Aparejador de gas,

ofrece á sus numerosos parroquianos un gran surtido de aparatos de gas, de todas clases llegados últimamente de París. Además se espende gas portátil en su establecimiento, ha trasladado al Borne, núm. 22, tienda, junto á la Administracion de Hacienda pública.

LIBRERIA DE GUASP.

En esta librería se hallan de venta ejemplares del *Boletin oficial* de esta provincia que contiene la

ESPOSICION Y REAL DECRETO

sobre las nuevas tarifas del papel sellado,

cuya Real disposicion deberá empezar á regir desde 1.º de enero del año próximo.

PALMA DE MALLORCA.
IMPRENTA DE DON FELIPE GUASP, IMPRESOR REAL.
EDITOR RESPONSABLE, ANTONIO ISERN.